

Château-Salins, le 07 juin 2023

Communiqué de presse

Les mobilités durables du Saulnois au cœur d'une rencontre avec M. Thibaud Philipps, Vice-Président en charge des Transports et des Mobilités durables de la Région Grand Est

Invité par Jérôme END, Président de la Communauté de Communes du Saulnois, Thibaud PHILIPPS, Maire d'Illkirch-Graffenstaden, Vice-Président en charge des Transports et des Mobilités durables de la Région Grand Est s'est rendu dans le Saulnois, le mercredi 24 mai dernier, pour découvrir ses spécificités en termes de mobilités mais aussi pour échanger sur le Plan de Mobilité Simplifié (PMS) que l'intercommunalité bâtit en ce moment.

La compétence « Mobilité », une organisation des transports qui s'articule désormais entre la Région et les EPCI

En mars 2021, la Communauté de Communes du Saulnois a choisi de disposer de la compétence « Autorité Organisatrice de la Mobilité (AOM) » hors transports scolaires, conformément à la loi d'Orientation des Mobilités (LOM) afin de répondre aux enjeux suivants :

- Devenir un acteur de la mobilité du territoire et répondre aux besoins en matière de transport des personnes âgées, des personnes à faible mobilité, et du transport à la demande ;
- Mutualiser les offres de transport afin de réduire la dépendance du territoire par rapport à la voiture personnelle (aires de covoiturage, minibus) ;
- Favoriser l'usage de l'énergie verte sur le territoire par l'implantation de station multi-énergies et de bornes de rechargement électrique ;
- Définir une réelle stratégie en matière de mobilité avec les intercommunalités limitrophes ;
- Assurer un rôle de coordinateur des initiatives du territoire et être en capacité d'obtenir des financements en qualité d'AOM.

La CCS est devenue ainsi l'interlocuteur privilégié de la Région Grand Est, cheffe de file de cette compétence. La venue de Monsieur PHILLIPS a permis à Jérôme END, Président de l'intercommunalité du Saulnois et à deux de ses Vice-Présidents, Annette JOST, en charge du Développement et de l'Aménagement Touristiques et Nicolas KARMANN, en charge du Schéma de Mutualisation, Réseaux et Mobilités, d'échanger autour des mobilités présentes sur le territoire ainsi que sur les axes de développement de notre futur Plan de Mobilité Simplifié, composante essentielle de la loi LOM.

Très attentif aux travaux engagés par le Saulnois, Thibaud PHILIPPS a également pu présenter les dispositifs d'aide en matière de mobilités proposés par la Région.

A la découverte de la Véloroute Voie Verte à Lagarde, portion de l'itinéraire européen Paris – Prague, « Paneuropa Radweg » ou « Eurovélo 52 »

Pour poursuivre les échanges, les élus se sont rendus au port de Lagarde, où ils ont rencontré Patrice YAX, cogérant de la société Navig'france et Arnaud NOYE, adjoint de la commune. Ils ont pu évoquer l'importance de cet équipement fluvial et de la Véloroute Voie Verte qui concourent, tous deux, à l'attractivité touristique du Saulnois.

Aménagé en 2019, sur le chemin de halage qui longe la Canal de la Marne au Rhin, cet itinéraire cyclable de moyenne ou longue distance est réservé aux déplacements non motorisés, à savoir les cyclistes et tous les piétons au sens large (rollers, poussettes, fauteuils roulants...). La discussion a permis d'évoquer des pistes de travail pour dynamiser et favoriser l'usage du vélo et la multimodalité sur le site.



Contact Presse :

Cécile CHAPUT

03 87 05 80 76

cecile.chaput@cc-saulnois.fr

Contact CCS :

Arnaud GEROLD

03 87 01 90 01

arnaud.gerold@cc-saulnois.fr